

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

TERCERA EDICION
DE LA NOCHE
Noticias y telegramas
de la noche anterior y de todo el día
de hoy hasta las ocho.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
(TRES VECES AL DIA.)

PRECIO
DE LA NOCHE
VENTA SOLO
DOS CUARTOS NUMERO.
ANUNCIOS: precio convencional

AÑO XXVI. N.º 6537, EDICION TERCERA.

MADRID, JUEVES 28 DE OCTUBRE DE 1875.

UNICO PUNTO DE SUSCRICION, MAYOR, 120.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION COMP.
Vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires, Valparaiso, Arica, Islay, Callao (Lima)

Saldra el magnifico vapor
GALICIA

De Carril y Vigo, el 8 de noviembre.
De Lisboa el 10 de id.
Precios reducidos desde Madrid. Los billetes tomanse con anticipacion.
Para pasaje y fletes al agente general, L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

CARRERA DE S. JERONIMO, 53. Mañana viernes y el sabado, de 8 a 10 de la noche, se dara exposicion a los magnificos salones amueblados.

ESCUELA DE DERECHO DEL DOCTOR Olivares Biec. Véase el anuncio.

EDICION DE LA MAÑANA
DE HOY 28 DE OCTUBRE.

Su Majestad el rey y su augusta hermana visitaron anteayer el pueblo de Fuencarral.

Sorprendida la poblacion por la inesperada visita, hizo al rey y a la princesa un recibimiento tan espontaneo como entusiasta, y como al mismo tiempo parase la diligencia de Alcobendas, los viajeros pedian a S. M. que no dejara tambien de visitar aquel pueblo, donde se le profesaba un profundo cariño.

Han llegado a Madrid el capitán y los agentes de orden público que condujeron a Cádiz a D. Carlos Marfori.

Dice en colega:
«Hasta los últimos días de este mes, ó los primeros del próximo, no se sabrá en Madrid cuál es la opinion del señor Castelar respecto a si sus correligionarios deben acudir ó no a la lucha electoral.»

De un día a otro se va a publicar la biografía del señor marqués de Novallas, que contendrá apreciaciones y documentos referentes a estos últimos años.

Dice el corresponsal en Santander de la *Independencia Belga*, que el general Trillo podrá muy pronto tomar la ofensiva.

Esta madrugada hemos recibido de la *Agencia Americana* los siguientes TELEGRAMAS del extranjero:

Paris, 26 (tarde).
Circula el rumor de ser imminente una crisis ministerial.

Lisboa, 27 (tarde).
Fondos: el interior a 52-18; el interior español a 15-41.

Londres, 26 (tarde).
Consolidados ingleses a 94 5/8; portugueses a 53 7/8; españoles, a 17 3/4; el 5 por 100 francés, 104.

Anoche se estrenó en el teatro de la Comedia el juguete en un acto y en verso, escrito por el Sr. Puente y Branas, con el título de *Ropa Blanca*.

Desde la primera escena el público acogió la obra con agrado y con interés aplaudiendo constantemente los chistes en que abunda, y la interpretación perfecta de los actores que en ella tomaron parte. El juguete está escrito sin otra pretension que la de excitar la hilaridad del público, y la alcanza desde el principio hasta el fin. Las señoras Valverde y Fernandez y los señores Mario y Zamacois sacaron gran partido de sus papeles, y el público llamó dos veces al autor y a los actores al terminar a pieza. La concurrencia numerosa y escogida.

—El Sr. Campeamor ha terminado una obra dramática titulada *Los satvajes*.

—Ha sido admitida por la empresa del teatro de Apolo la obra titulada *En el puño del baston*, parodia del extraordinariamente aplaudido drama de don José Echegaray, *En el puño de la espada*, original de un conocido escritor, la que será puesta en escena a la mayor brevedad.

Vuelve a anunciarse una próxima reunion de los moderados intransigentes.

La *Agencia Fabra* nos trasmitió anoche los siguientes TELEGRAMAS del extranjero:

Londres, 26.
En el banquete celebrado para conmemorar la batalla de Balaklava, el presidente ha recordado que los ingleses fueron salvados por los franceses y que la sangre vertida cimentará la alianza de los dos países.

El Cairo, 27.
El príncipe de Gales se embarcó ayer en Suez, continuando su viaje a la India.

Constantinopla, 27.
El embajador de Austria ha dirigido acerbos quejas a Turquía por los últimos sucesos de la Herzegovina.

Se cree que el embajador de Rusia volverá trayendo la proposicion de una nota colectiva de las potencias dirigida a la Puerta, acerca de la cuestion de la Herzegovina.

Montevideo, 26.
El ministro de Hacienda ha publicado un decreto reorganizado la Hacienda de la República.

Roma, 25.
El cardenal Simeoni, nuncio del papa en la corte de España, regresará a fines de año a esta capital, para ocupar su puesto en el colegio de cardenales.

Se cree que será sustituido en Madrid por el cardenal Franchi ó por monseñor Marini.

Paris, 27.
Un incendio ha destruido ayer una fábrica de serrar maderas en Honfleur, provincia de Normandía.

Ragusa, 27.
Se nota mucha agitacion en la Albania.

Atenas, 27.
Comenduros ha formado un nuevo ministerio bajo su presidencia.

Berlin, 27.
El emperador está en cama a causa de un ligero resfriado.

Nueva-York, 26.
Un incendio ha destruido la parte comercial de Virginia-Nevada.

La *Política* declara anoche que los conciliadores deben trabajar activamente para conseguir dos fines urgentes: la reunion de Cortes y la sancion del proyecto constitucional.

Anoche se decía que no solo la fraccion unionista del partido constitucional era contraria resueltamente al retraimiento, sino que lo eran tambien amigos muy intimos del Sr. Sagasta.

El día 2 del mes próximo cobrarán sus haberes las clases activas a quienes paga la Tesorería central y la Administración económica.

Adelanta notablemente la formacion de la Sociedad de Geografía, proyecto que patrocina S. M. el rey.

Probablemente se reunirá en junta general el Ateneo de Madrid a fines de esta semana ó principios de la otra.

Ayer se encargó de la capitania general de Estremadura el general Carnicero.

Anteayer tarde la criada de una familia muy conocida en esta corte, salió con un niño de nueve años y otro de pecho, con objeto de conducir al primero a casa de unos amigos de la familia. Al llegar a la calle de Carretas, salió al encuentro de la criada una mujer, que fingiendose hermana de la criada a cuya casa iban, la dijo la entregase de orden de su señorita el niño de nueve años, y que ella lo con-

duciria. La criada confió, en efecto, el muchacho a la desconocida y se volvió a su casa.

La mujer, una vez que tuvo en su poder al niño, lo llevó por la calle de Carretas, plaza del Angel, y calle de Atocha, engañandole con diferentes pretextos.

El niño comenzó a desconfiar, y al llegar al Prado se negó a seguir y anunció su resolucio de pedir auxilio si la mujer insistia. Entonces esta huyó, y el niño se aproximó a unos guardias, para preguntarles qué camino tomara para llegar a la casa donde iba. En esto, acertaron a pasar unos señores amigos de los padres del niño que lo condujeron a su casa, devolviendolo con esta la tranquilidad a su acogida familia.

Damos cuenta de este suceso con objeto de llamar la atencion de los padres de familia.

Anoche recibió el ministro de la Gobernacion el siguiente telegrama del gobernador civil de Córdoba:

«Perseguidos tenazmente por la guardia civil tres célebres secuestradores, fueron sorprendidos en un cortijo del partido de Lucena en la noche de ayer: dos de ellos pudieron escapar, apesar del fuego que se les hizo; el otro, el más terrible, no pudo conseguirlo, y viéndose en la necesidad de entregarse, se suicidó con su carabina Remington. Cuando la guardia civil entró en el cuarto del último piso, donde se encerraron, le vió en el suelo con parte de la cabeza destrozada y el gatillo del fusil atado con una cuerda.

Este secuestrador era conocido por el Gordin, de funesta celebridad. Se sigue la pista a los demás.»

Segun telegrama del consul de Perpiñan ayer fueron detenidos en dicho punto un capitán, dos oficiales y un voluntario carlistas.

Anoche volvió a reunirse el ayuntamiento para continuar discutiendo el proyecto presentado por la comision de Hacienda para el pago de cupones vencidos de ciertas deudas, que fué desechado. Con este motivo se decía anoche que el Sr. Morcillo habia indicado que pensaban dimitir sus respectivos cargos los individuos que forman la comision.

Parece que la huida de Mendiri del campo carlista, y el hallarse presos los jefes mas importantes del carlismo que han pertenecido al ejército, obedeció a los trabajos del cabecilla Pérula, que hoy goza de la gracia del pretendiente, secundado por el famoso cura Urra, que es el que defiende con mas

ardor la continuacion de la guerra civil.

SERVICIO PARTICULAR TELEGRAFICO
de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Paris, 27
En la Bolsa se han cotizado:
El 3 por 100 francés, a 65-90.
El 4 1/2, a 85.
El 5, a 105.
El exterior español, a 19 1/4.
El exterior sin cupon, a 17 1/4.
El interior español, a 17 1/2.
Consolidados ingleses, a 94 11/16.
En el Bolsin, han quedado:
El exterior español a 17 9/16.
El interior a 14 3/4.

El Centro de antigüedades, establecido en esta corte, calle de Valverde, núm. 6, acaba de hacer circular un catálogo de los objetos raros de arte y de precio que forman su museo, y entro los que ciertamente figuran muchos de mérito dignos de la curiosidad pública.

Hoy sale de esta corte la correspondencia pública y de oficio para la isla de Cuba y Puerto-Rico.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes noticias de la guerra:

NORTE.—El general en jefe participa que en su marcha desde Villarreal a Murguía, y pueblos inmediatos, los cuales ocupan sus tropas, han sido destruidas las líneas telegráficas y ópticas del enemigo, arrasando diez baterías y algunos reductos de gran importancia queonian construidos, cuyo medio de defensa emplean en tanta escala como les es posible para sostener la decada moral de su gente. Se ha recogido ganado en abundancia. El soldado demuestra gran disciplina en su marcha por un país que no habia visto tropa hace años, infundiendo respeto. Los pueblos no se arman a pesar de las repetidas ordenes de las tituladas autoridades carlistas. En Murguía se apoderaron las tropas de un depósito de raciones y vestuario exigiendo fuerte contribucion. En el fuerte Mercadillo se presentaron ayer tres carlistas con armas.

CATALUÑA.—El general encargado del despacho, manifiesta que el general en jefe habia llegado a Ripoll donde se habia encontrado enterrados en un hancal los dos cafones Krapp cogidos por los carlistas en Castelló de Ampurias, y dos obuses con todo el montaje. En dicho Ripoll se presentaron a indulto el comandante militar carlista, un capitán de aduaneros y 7 individuos. En Gerona lo verificó el cabecilla Solivé (padre) y en el resto del distri-

o, un jefe, 6 oficiales y 37 voluntarios. El pueblo de Torrefeta levantado en somaten, rechazó antes de anoche a una facción, cogiéndole un caballo y presentándose varios individuos.

Anoche cerró el bolsín a 16-06 al contado y 16-15 a fin del próximo.

EDICION DE LA TARDE
DE HOY 28 DE OCTUBRE.

La Gaceta de hoy publica varios decretos del ministerio de Gracia y Justicia:

Resolviendo que los expedientes gubernativos incoados en virtud de denuncia ó a instancia de los interesados sobre faltas é informalidades cometidas en los registros, así como los expedientes formados á instancia de los notarios, se instruirán de oficio y sin devengar derechos arancelarios cuando se declare probada la falta ó informalidad respecto de los primeros y cualquiera que sea la resolución que se dicte relativamente á los últimos.

Declarando cesante al fiscal de la audiencia de Palma y nombrando para su reemplazo á D. Alejandro Peray y Tintorer.

Nombrando fiscal de la audiencia de Albacete á D. Rafael Alcaraz y Ramos; magistrados de la de Valladolid á don Antonio Anguita y Alvarez y de la de Albacete á D. Segundo Rufino Valcarlos y Vera.

También publica hoy la Gaceta los decretos del ministerio de la Guerra disponiendo que el brigadier D. Antonio Moltó y Diaz Berrio, nombrado gobernador militar de la provincia de Palencia, pase á servir igual cargo en la de Alicante; que el de Alicante brigadier D. Eduardo Suarez y Ramos pase á Palencia, y concediendo merced de hábito de Santiago á D. José Ramon Diaz Sanchez, procurador general y fiscal interino del tribunal de las Ordenes militares.

El distinguido pianista y compositor D. Juan Miralles, acaba de escribir una bonita y elegante *Serenata*, para piano, que ha publicado y puesto á la venta la acreditada casa editorial del Sr. Vidal, y que está llamada á figurar en el repertorio de los pianistas de buen gusto.

Se ha publicado el primer tomo de las *Obras escogidas* de D. Fermin Gonzalez Moron. El nombre de este distinguido escritor, cuya pérdida deploramos, aun cuantas personas con su cariñosa amistad nos honrábamos, es la mejor garantía de éxito para la publicación que recomendamos al público.

—Es verdaderamente útil para los alumnos de medicina y los médicos jóvenes, el nuevo *Compendio médico* del Dr. Tejada y España, cuyo anuncio va en la sección correspondiente.

La abundancia de material nos ha impedido hasta hoy trascribir el siguiente artículo que ha publicado la *Epoca*, y en el que se tributan mereci-

dos elogios á un establecimiento de enseñanza de que ya en otras ocasiones nos hemos ocupado, y cuyo anuncio publicamos en el lugar correspondiente:

«Deseosos de poner en conocimiento de nuestros lectores todo aquello que creemos puede serles de alguna utilidad ú ofrecer algún interés, vamos á ocuparnos, aunque ligeramente y no con todo el espacio que quisiéramos, en esponer las bases principales por las que se rige la academia de ciencias exactas, físicas y naturales que dirige el Sr. D. José Sanz de Diego.

Fundado y dirigido este establecimiento por el Sr. Sanz de Diego y por D. Ignacio Bolívar, en poco tiempo ha llegado á alcanzar una reputación tan justa como merecida. Conociendo estos señores la necesidad que se hacía sentir en España de un establecimiento de esta índole, y las grandes ventajas que resultarían al público en general y en particular á las escuelas y academias especiales, en las que se presentaban con frecuencia aspirantes desprovistos de los conocimientos indispensables para pasar á ulteriores estudios, determinaron reunir en su academia todos los elementos de enseñanza que pudieran ser conducentes al fin propuesto, rodeándose de profesores eminentes y conocidos los más de ellos por su larga práctica, por sus obras, algunas adoptadas de texto en muchas establecimientos públicos, así como también por sus títulos y brillante carrera literaria.

Desde luego se comprenden las dificultades con que tropezarían y los sacrificios costosos é inmensos que habrán hecho hasta conseguirlo y reunir el numeroso claustro de profesores, que consta hoy de 20, y el material de enseñanza para el estudio de las ciencias de observación de que disponen. Los resultados no podían menos de corresponder á tan poderosos recursos, y han sido tan fecundos, que en cuantas convocatorias se han presentado los alumnos de esta academia, han conseguido los mejores números, correspondiéndoles casi siempre la totalidad, ó cuando menos la mitad ó la tercera parte de los aprobados en los diferentes exámenes: díganlo las últimas convocatorias para administración militar, artillería, estado mayor, infantería, caballería, telégrafos, etc.

El público, que es el mejor juez en esta como en otras muchas materias, reconociendo la verdad de cuanto dejamos apuntado, viene dispensando una marcada predilección á este establecimiento, hasta el punto de que siempre pasan de 200 los alumnos que á él concurren diariamente prepararse para el ingreso en las diferentes carreras especiales, tales como las que dejamos enumeradas y las de ingenieros civiles, aduanas, preparatorias de medicina y farmacia y segunda enseñanza.

Cumplicios dar el parabién á dichos señores, felicitándoles por haber dotado á la capital de España de un establecimiento semejante á los que existen en los países más civilizados de Europa.»

Las autoridades, corporaciones y oficialidad de Córdoba hicieron el lu-

nes un gran recibimiento á Mon. Simohl, que al día siguiente habrá marchado á Cádiz.

El Consejo de Estado se ocupó ayer, entre otras cuestiones, de la referente al apresamiento del vapor *Arginus*.

Ha sido preso en Gascón Rafael España Nuñez, autor de un robo de 35000 reales al vice-cónsul francés en Jerez. Parece solía ocultarse en una escavación practicada en la cuadra de su casa.

El Sr. D. Francisco Santa Cruz, á quien en una junta hace pocos días celebrada en Teruel se le proclamó candidato á la diputación por aquella capital, y á quien se ha ofrecido también elegirse senador, no ha decidido aun cuál de los dos cargos aceptará, si para los dos fuere elegido; y así lo ha manifestado á sus amigos. No puede él mismo decidir desde luego lo que le convendrá más á los intereses de su partido, y por esta razón no ha debido ni podido resolverse.

Segun el *Graduador* de Alicante, han sido procesados el juez y el secretario municipal de Crevillente por haber desaparecido un pliego de papel de los documentos de una herencia que parece habiéndose ser muy ruidosa.

El Sr. Lopez Robert ha retirado la renuncia que del cargo de vicepresidente de la diputación provincial había presentado.

Así lo dice un colega.

Cartas de Vinaroz confirman la noticia de haber sido muerto en la Cénia de un trabucozo que le causó nada menos que doce heridas de bala, el teniente de voluntarios de Cortiella conocido por el *Garril*. Parece que han sido presos los autores de este crimen.

El día 3 del mes próximo darán comienzo en el ateneo las cátedras públicas, inaugurándolas el Sr. Moreno Nieto con una serie de esplicaciones sobre el naturalismo y la filosofía.

Esta tarde recibimos de la Agencia Fabra los siguientes *DESPACHOS TELEGRÁFICOS* del extranjero:

Paris, 26.
A consecuencia de las esplicaciones que han mediado en el consejo de ministros de hoy, ninguna crisis ministerial es inminente.

El gabinete se presentará á la Asamblea tal cual está constituido.
Berlín, 27.

El discurso del trono leído en el Reichstag dice que la paz está más asegurada que durante los 20 años anteriores al restablecimiento del imperio.
Londres, 27.

El gobierno inglés ha recibido despachos de su representante en Madrid, Sr. Layard, relativos á recientes hechos que han tenido lugar en las aguas españolas del Mediterráneo.

El gobierno inglés ha comunicado estos despachos al jefe de la escuadra inglesa de Gibraltar con instrucciones acerca de las medidas que debe tomar.

El jefe de sección del ministerio de la Gobernación, Sr. Lafuente Casamayor, de cuyo grave estado de salud dimos cuenta al participar su regreso de Alhama, se halla muy mejorado.

Aun tardará algunos días en publicarse el decreto de convocatoria de Cortes. Con él coincidirá el levantamiento de ciertas restricciones dictatoriales, aunque se cree que el gobierno conservará todavía determinadas facultades, segun aconsejen las necesidades y circunstancias.

Anoche fué recibido por el señor ministro de la Gobernación el alcalde de Liria D. Francisco Jimenez y Marin.

D. Miguel Aldarote y Gonzalez ha sido nombrado oficial de la administración económica de Granada.

Todavía no se sabe cuándo saldrá de Cádiz el Sr. Marfori, pero parece que irá en un vapor-correo que pasará desde Barcelona á recogerle.

Esta tarde recibimos el siguiente despacho del

SERVICIO PARTICULAR TELEGRAFICO
de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:
Barcelona, 27.

El somaten general para limpiar á Cataluña de los restos de las facciones, se levantará el día 15 de noviembre, segun las ordenes públicas y comunicadas á todos los pueblos, muchos de los cuales ya persiguen, acosan y aprehenden á los carlistas rezagados.—R.

No es cierto que el Sr. Romero Robledo se presente candidato por Quintanar de la Orden, segun aparece de la candidatura publicada hoy por un periódico. El distrito por donde dicho señor se presenta decididamente, es el de La Bañeza.

Como el gobernador de Zamora fué trasladado á Oviedo, á esta vez ha sido trasladado el de Tarragona, como anunciamos, y para Tarragona ha sido nombrado el Sr. Bethencourt, como también habíamos dicho.

Hoy recibimos las siguientes comunicaciones del

SERVICIO PARTICULAR POSTAL
de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:
Barcelona, 26.

De tal manera ocupa la atención pública el nuevo mercado del Borne en el parque de la ex-ciudadela de Barcelona, que creo oportuno transmitir á ustedes sobre él los siguientes curiosos detalles.

Las obras de este grandioso mercado, levantado en lo que fué glasis de la ciudadela de Barcelona y paseo llamado de San Juan (que hoy ha desaparecido), se inauguraron el mismo día en que fué recibida en la capital del antiguo Principado la fausta nueva de la toma de Bilbao por las tropas liberales (mayo de 1874), y quedando ya actualmente terminadas, su construcción ha requerido tan solo un plazo de diez y siete meses, ocupándose por término medio diariamente, unos 30 ó 40 operarios de todas clases, incluso albañiles.

La compañía anónima establecida en Barcelona con la denominación de «La maquinista terrestre y marítima» ha llevado á cabo la obra, en la parte metálica, bajo la entendida dirección del jóven ingeniero catalán D. José Maria Cornet y Mas, habiendo sido confeccionadas en sus talleres todas las piezas de hierro colado que entran en su construcción, así como las de hierro estirado lo fueron en la ferrería de Ntra. Señora del Remedio, que los Sres. D. I. y C. Girona poseen en el pueblo de San Martin de Provensals, contiguo á Barcelona; las tejas planas vidriadas y barnizadas que cubren el edificio, han sido fabricadas por los Sres. Macia, Santigós y compañía, y los pararrayos colocados en sus carenas y templete de la rotunda, fueron construidos por los Sres. Dalmáu é hijo, fabricantes ópticos de Barcelona.

Tan solo proceden de Inglaterra las tiras de cristal para las persianas de los ventanales de los intercolumnios, rotunda y su templete.

La superficie total que cubre el mercado es de 8400 metros.

El coste de la parte metálica de dicho edificio, con su cubierta y cristales, única que con el montaje general de la obra ha corrido á cargo de «La maquinista terrestre y marítima» no excede de un millón de pesetas; y en otro tanto puede valuarse la obra de mampostería, sillería, cloacas, aluminado é instalación de cajones, mesas y demás puestos para la venta, cuya parte ha corrido al cargo esclusivo del ayuntamiento de Barcelona; por manera que la obra completa no excederá de 8.000000 de reales, siendo propietario de ella el municipio, en representación de la ciudad, desde el momento de su inauguración, cuya explotación se ejecutará por su esclusiva cuenta.—D. S.

Barcelona, 27.
Han quedado constituidos destacamentos en Torderá y Cardener.

—Un grupo carlista mandado por Ja-sépet de Artesá se hallaba anteanoche en el monasterio de Monserrat; batido por Villamil ha quedado disuelto.

—El cabecilla Gasset se acercó á Torrafeta (Cervera). El pueblo levantó el somaten, y obligó al cabecilla á huir precipitadamente.

Gerona, 26.
Las presentaciones á indulto de ayer ascienden á 76.

—El tren ha sido detenido por ocho latro-facciosos en Riudellots. A todos los pasajeros les han robado cuanto llevaban en dinero y alhajas. También esta mañana han sido robados algunos carreteros.

—La guerra está aquí acabada, y esos robos deben evitarse los pueblos con el somaten, imitando á los del Ampurdán.

—Ayer fué asesinada una pastora en Palau Sacosta con el objeto único de robarle el ganado. Los vecinos del pueblo capturaron al criminal.

—Se cree que Castells ha pasado en dirección á Berga el puente del Suria.

Murcia, 27.
Han sido presos algunos monederos falsos á quienes se han cogido troques y otros efectos.

—Anoche se reunieron en el despa-

